

Persiste opacidad en Pemex, alertan (Reforma 22/07/19)

Persiste opacidad en Pemex, alertan (Reforma 22/07/19) Karla Omaña Cd. de México (22 julio 2019).- A pesar del cambio de Administración y que el Presidente López Obrador ha dicho que en su Gobierno habrá procesos transparentes, en Pemex la opacidad y falta de información siguen prevaleciendo. La actual configuración corporativa de las filiales de Pemex, así como las donaciones hechas a organizaciones sociales y gobiernos nacionales, entre otros casos, son ejemplos de ello, según señaló un análisis hecho por el Centro de Análisis de Políticas Públicas México Evalúa. La asociación consideró necesario que cada filial y subsidiaria de Pemex tenga una unidad de transparencia corporativa, pues actualmente no hay una lógica jurídica de rendición de cuentas. "Se deben de establecer lineamientos de cuál es la información que las filiales deben entregar al corporativo; esto requeriría un cambio legal para que las empresas filiales tuvieran obligaciones para rendir cuentas", dijo Ana Lilia Moreno, especialista en México Evalúa. Mediante el uso de filiales Pemex ha dispuesto de la realización de negocios que le ha generado pérdidas millonarias a la empresa. Sin embargo, éstas han estado amparadas bajo el artículo 61 de la Ley de Petróleos Mexicanos al considerarlas de carácter privado. Por otro lado, México Evalúa encontró -en materia de responsabilidad social- que Pemex ha hecho donaciones destinadas a organizaciones sociales y directamente a gobiernos subnacionales a pesar que AMLO dijo que no se llevarían a cabo. "La estrategia de responsabilidad social que plantea actualmente Pemex es idéntica a la de Peña Nieto y Calderón. "Lo que vemos es que hay un vínculo muy fuerte con la política pública de estados y municipios", aseguró Moreno.